
ECOLE  REPUBLIQUE     Place de la République     67800 BISCHHEIM
Tel  03 88 33 12 60   ce.0672777e@ac-strasbourg.fr

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE 
DU 8 JUIN 2018

Personnes présentes :
L'ensemble de l'équipe pédagogique
Les représentants des parents d'élèves
Mme Bernadette Gillot, adjointe au maire
Mme  Nicole  Fullenwarth  représentante  de  la
mairie 
Mme  Johanna  Distel  infirmière  coordinatrice
REDOM Jeunes
Mme  Yasmine  Rinck  directrice  périscolaire
République
           

Personnes absentes (excusées) :
M. Christophe Gleitz, inspecteur de l'éducation nationale
Mme Isabelle Schreyeck, médecin scolaire 
Mme Gaby Keiser Weber, psychologue scolaire  
Mmes  Genet,  Janton,  Pencreac’h,  Tine,  représentantes  des
parents
Mme Kretchkoff, enseignante
Personnes absentes : 

La réunion débute à 18h. 

1. EFFECTIFS ET STRUCTURE PEDAGOGIQUE EN SEPTEMBRE 2018

Une structure pédagogique est présentée avec un effectif prévisionnel stable depuis
2 ans, autour de 387 élèves. Toutefois, les effectifs peuvent être amenés à changer
selon les inscriptions et les radiations à venir.
Par ailleurs, il est à noter que le nombre d’élèves en classe bilingue continue à être
en légère hausse face à une baisse de l’effectif monolingue. De plus, les effectifs des
classes  de  CE2 seront  les  plus  élevés  à  la  rentrée  en  septembre 2018 avec 101
élèves.
La structure pédagogique proposée est la suivante : 

CP CP CE1 CE1CE2 CE2 CE2 CM1 CM1CM2 CM2

20 20 30 16 + 8 28 28 29 10 + 14 29

CPb CPCE1b CE1b CE2b CE2CM1b CM2b

26 10 + 10 25 28 9 + 18 25

Les élèves d’ULIS sont inclus dans les classes ordinaires, mis à part 3 élèves
encore non inscrits à l’école et dont la classe d’inclusion est inconnue.

2. LABELLISATION ECO-ECOLE

La réflexion entreprise pour une nouvelle labellisation éco-école dans le domaine de
la santé a été poursuivie. Les 58 points du précédent diagnostic (13/02/18) ont été
réduits à 34 points pour la dernière réunion (29/05/18) afin que les élèves puissent
aussi s’y retrouver. Il est en effet très important que les enfants puissent se sentir
concernés par le projet.
Ainsi,  ce  sont  principalement  les  axes  suivants  qui  font  l’objet  d’une  réflexion
commune :

- La place de l’infirmière



- L’aménagement de la cour de récréation
- La réflexion sur l’alimentation et le surpoids
- La résolution de conflit (dans le cadre de la santé mentale)

L’infirmière scolaire a déjà une grande place dans l’école (visite des CP, éducation à
la puberté et au sommeil). Elle bénéficierait d’une place de personne d’écoute des
élèves avec une boîte à lettres pour les élèves. Par ailleurs, elle interviendrait sur le
thème du sucre dans l’alimentation en CE2 ou en CM1 en lien avec les enseignants
sur une progression sur ce thème dans les apprentissages de l’école.
Pour l’aménagement de la cour, il s’agit de revoir les aires de mobilité et celles de
repos, l’emplacement du parc à vélos, des poubelles, à partir d’une réflexion lancée
auprès des élèves dans chaque classe, portée ensuite par le conseil des délégués.
Une réflexion autour de l’alimentation prendra place dans l’école. Elle concernera :
les goûters, la cantine, le petit déjeuner et plus généralement l’équilibre alimentaire,
les activités physiques, les écrans. Dans ce cadre, notre action s’appuiera sur des
intervenants comme le réseau Redom Jeunes.
Enfin  la  résolution  de  conflits  sur  laquelle  notre  école  travaille  depuis  plusieurs
années nécessite aussi de repenser la place actuelle des médiateurs et de la formation
assurée par les pilotes.
Un parent d’élève propose de recourir au vélo l’an prochain dans le cadre du projet
sur la santé par une participation à l’action « A l’école à vélo ». Martinez lui  répond
que cette idée est la bienvenue.

3. INTERVENTION DE JOHANNA DISTEL REDOM JEUNES

M. Martinez remercie Mme Distel pour son intervention et sa disponibilité. Elle est
la  coordinatrice  du  réseau  REDOM  Jeunes.  Il  s’agit  d’un  réseau  d’éducation
thérapeutique qui permet d’aider les enfants dans différents domaines comme les
enfants en situation de surpoids, d’obésité ou encore les enfants asthmatiques. Cette
prise en charge est gratuite durant 2 ans, cependant une cotisation est demandée aux
parents. Le réseau s’est déjà présenté dans le cadre du groupe de travail autour de la
labellisation éco-école.
Le réseau sera présent et interviendra dans l’école le mercredi pour tout le secteur
Strasbourg Nord. 
En ce qui concerne les élèves de l’école République, une collaboration pourra être
envisagée  à  la  rentrée  prochaine  afin  que  REDOM  Jeunes  puisse  intervenir
directement  dans  les  classes.  Toutes  sortes  d’ateliers  sont  proposés autour  de  la
prévention  (alimentation,  activité  physique,  surpoids) ;  des  conférences  sont
possibles sur les mêmes thèmes. Le réseau propose aussi des stands d’information et
des actions de dépistage.
Il s’agit d’améliorer les habitudes des familles.
Parmi les ateliers qui pourraient avoir un sens dans notre projet, on trouve : « Bien
mâcher, c’est la santé » ; « Bouger pourquoi faire ? »; « Cache-cache sucre »…etc.
Mme Distel propose une intervention lors de la kermesse.
.

4. VENTE DE PHOTOS - KERMESSE

 Photos
Cette année, 249 pochettes et 136 photos de classe ont été vendues. Cela représente
une  somme  totale  de  4619  €  et  un  bénéfice  de  1385,70€.  En  comparaison,  les



bénéfices de 2016/17 étaient de 700,70€ pour une recette de 1600,80€.
 Kermesse 

La kermesse aura lieu le vendredi 29/06. Les parents d’élève pourront installer les
stands  dès  14H00.  Les  spectacles  et  expositions  auront  lieu  après  les  horaires
habituels de classe, soit à 15H45. Quant à la vente de tickets de repas, elle débutera
dès le 18 juin.
Les lots ont déjà été empaquetés et le but est de permettre à chaque enfant de gagner
un lot pour 2 euros. M. Kunz mène actuellement des discussions avec une enseigne
pour le gros lot (un vélo) et il est en attente d’une réponse de ce dernier.
Mme Velasquez a réservé 14 grands jeux à la ludothèque de la Meinau pour les
ateliers de l’après-midi. 
Yasmine Rinck, responsable du périscolaire, fait savoir que l’accueil sera maintenu
lors  de  la  kermesse.  Toutefois,  les  enfants  concernés  auront  des  gilets  jaunes  et
lorsque les parents  les récupéreront, ils devront en avertir les animateurs et rendre le
gilet à ce moment-là.
Mme Leplat  propose de mettre en ligne le programme sur  le  blog.  M. Martinez
donne  son accord  mais  un mot  détaillant  le  programme sera  aussi  transmis  très
prochainement aux parents.

5. PPMS ATTENTAT/INTRUSION

Un PPMS attentat/intrusion aura lieu la semaine dans la semaine du 18 au 22 juin. Il
a été décidé que l’exercice aura pour objectif d’évacuer l’école selon les parcours
définis en début d’année scolaire et de se retrouver devant le temple, rue Nationale.
M. Leroux demande si des exercices seront prévus sur le temps périscolaire. Mme
Gillot,  adjointe au maire,  annonce que c’estr  déjà prévu.  En effet,  des exercices
auront  lieu  avant  la  fin  de  l’année  scolaire  sur  le  temps  de  restauration  et  de
périscolaire du soir.
Enfin,  en ce  qui concerne l’intrusion signalée  de l’homme dans les  toilettes,  M.
Leroux fait savoir qu’il aurait souhaité avoir davantage d’informations de la part de
la mairie.  Mme Gillot  précise  qu’il  a  fallu  attendre les  résultats  de  l’enquête  de
police pour en connaître les détails et réexplique brièvement les faits qui n’étaient
pas graves. Elle est aussi intervenue auprès des enfants qui allaient à la cantine pour
expliquer ce qui s’était passé.
Yasmine Rinck, de son côté, précise qu’elle a fait ce qui était en son pouvoir ce jour-
là pour protéger les enfants dans l’attente des services de police.
Le directeur explique aussi que lors de la fête de Noël, il a raconté à tous les élèves
ce qui s’était passé afin de mettre un terme à toutes les rumeurs.

6. EVENEMENTS & SORTIES

L’inauguration du nouveau bâtiment :
Elle a eu lieu le mercredi 16 mai. Tous les élèves étaient présents et portaient un
t-shirt au nom de l’école offert par la mairie. A cette occasion, les enfants de CE2 et
les élèves de la classe CM1 bilingue ont chanté quatre chants dont l’un composé
spécialement par S. Dedenon. Les chants avaient été préparés par les enseignants
sous la direction de S. Dedenon et L. Wintherling dans le cadre de notre parcours
d’éducation culturelle et artistique.



Un poème composé par les élèves de Mme Pascal a également été récité en présence
de Mme Gillot. 
Mme  Gillot  s’est  félicitée  de  la  réussite  de  l’événement.  Le  nouveau  bâtiment
possède désormais des noms pour les salles : la salle plurivalente est devenue « salle
Roland Ulrich »,  ancien élève de l’école  puis  enseignant  très  engagé au sein de
l’école République, tandis que la BCD a pour nom celui d’une ancienne enseignante
de l’école, Sharyn Thepot qui a donné beaucoup de son temps et de son énergie à
faire vivre notre bibliothèque
Par ailleurs, une fresque réalisée par Clara Cornu (Lisière)
 est  aussi  présente  dans  salle  de  restauration.  Elle  interviendra  d’ailleurs
prochainement auprès des élèves de CE1. Un grand tableau d’un artiste allemand du
nom d’Ullrich, a été offert généreusement par un médecin de Bischheim. 
Les autres événements     et sorties:
Classes de découverte : 
poney, escalade et les CM2 de M. Ollivier ont eu la chance de partir à Lorentzen à la
Grange aux Paysages.
Dans le cadre du projet d’école :
Les élèves de CE1 et de CM1 ont eu l’intervention de l’infirmière scolaire sur le
thème du sommeil. 
Les élèves de CM2 ont quant à eux bénéficié d’une éducation à la  puberté. Les
élèves  de  CM1  sont  allés  aux  centres  de  tri de  l’euro-métropole.  Enfin,  deux
journées sans emballage ont eu lieu cette année.
Mme Neff  présente le conseil de délégués et se félicite de l’investissement de ces
derniers, notamment des délégués des classes de CP dont les bonnes idées n’ont pas
manqué. Ainsi, ce sont 4 réunions de conseils de délégués qui ont eu lieu cette année
et une dernière réunion aura lieu fin juin. Concernant la préparation à ces conseils de
délégués, Mme Neff remet à chaque enseignant une feuille comprenant 3 rubriques :
questions, propositions et dysfonctionnements. Ces trois points sont abordés avec les
élèves et un tri est effectué en classe afin de ne garder que celles qui concernent
l’école et non la classe en question.
De  plus,  la  collaboration  avec  l’association  PasSages a  été  poursuivie  pour  les
classes de CM1 qui ont visité les lieux de culte de Bischheim et rencontreront le
maire ces jours-ci ;  les  élèves de CM2 ont construit  un projet  artistique avec un
artiste  sur  le  thème  du  handicap  (danse  avec  Pia  Freiberg  et  arts  visuels  avec
l’illustratrice Dorothée Dunst.
Nos  élèves  de  CM  ont  participé  au  cross  de  Brumath le  samedi  7  avril  et
remportaient 1 coupe et 4 médailles.
M.  Martinez a félicité Mme Leonhart pour sa qualification au tournoi Festifoot au
stade  de  la  Meinau et  pour  les  résultats  honorables  obtenus,  soit  une  quatrième
position.  
Mme Beiger a également été félicitée pour le second prix obtenu au Printemps de
l’écriture en langue allemande. Le mercredi 20 juin, elle ira à la remise des prix
avec 5 élèves.
D’autre part, les rencontres avec les correspondants allemands ont également très
bien fonctionné : 9 rencontres de classes et 10 à venir.
Par ailleurs, les prix du concours Kangourou des Mathématiques ont été décernés
le 17 mai. 
Les échanges GS/CP se poursuivent cette année. Les élèves de GS sont venus en



classe de CP pour apprendre leur futur métier et nos élèves de CP sont allés lire en
GS.
8 classes ont bénéficié d’un spectacle et 4 sont allées à une exposition.
L’éducation à la sécurité routière prendra place avant la fin du mois.

7. DEPARTS

M.  Martinez  remercie  les  enseignants  pour  leur  investissement  et  leur  travail
d’équipe. Plusieurs enseignants quittent l’école en cette fin d’année scolaire : Mme
Laurie Martin, Mme Yasmina Legmar, M. Gérald Georg, Mme Anita Edel, Mme
Rachel Richert.
M. Martinez remercie également les  représentants des parents  d’élèves pour leur
investissement et leur collaboration. Plusieurs représentants de parents s’en vont :
Mme Stéphanie Schaefer, Mme Faïma Boudjelida, Mme Valentine Fanchin et Mme
Jessy Janton.
Mme Janton a soutenu notre école depuis plusieurs années en étant notamment la
présidente de  notre  association.  Le directeur  la  remercie  particulièrement  de  son
engagement.

Fin de la réunion à 19H40.

Secrétariat assuré par M. Giovanni FINETTINO, le 8/06/18
Compte rendu complété et mis en forme par M. Patrice MARTINEZ le 13/06/18
approuvé le 19/06/18 par 22 participants de la réunion du  08/06/18            . 


